

# DEL PERIÓDICO DE AYER

“De las manifestaciones estéticas del espíritu humano, es el teatro la más puramente humana y refinada y la que en su factura más acerca a los hombres a lo divino; el admirable sentido de la belleza que poseían los griegos y su valoración innata y exacta de las más elevadas formas de arte, hizo que ellos fueran los iniciadores y que mantuvieran constante y fervorosa pasión por el teatro.

Las literaturas del mundo llegan a su mayor edad cuando logran producir grandes obras escénicas, alguien ha llegado a afirmar que Inglaterra, en el caso de tener que escoger entre su imperio colonial y Shakespeare, se quedaría con el último. El significado humano de la representación teatral, la técnica que declama el hondo sentido de perfección declamatoria, interpretativa y la dificultad para la creación de caracteres y personajes en los autores y para la representaciones de ellos en los actores, hacen del teatro una de las más difíciles formas de arte universal. Hoy rivaliza en lucha terrible con el cine, sin embargo, el teatro permanece con el firme y decidido entusiasmo de los públicos cultos y su presencia humana y real lo mantendrá impecablemente en los escenarios del mundo.

Toda nación culta tiene grandes compañías de teatro y entre nosotros hasta hace poco tiempo era común y natural espectáculo cultural, en las ciudades y muy especialmente en la callada y fervorosa vida del municipio menor y la aldea, a la manera de España, la existencia de una compañía local de representaciones teatrales.

Estas consideraciones nos vienen porque el empuje del cine ha destruido mucho de este entusiasmo y lo ha reducido a nada, muy bien orientado el gobierno seccional y la Dirección de Educación Pública del departamento y el Conservatorio Antonio María Valencia, han resuelto volver decididamente por los fueros del teatro y organizar en este instituto artístico una escuela dramática. A las directivas del Conservatorio y al entusiasmo del doctor Pablo Morcillo han sido confiadas las labores de esta escuela que a no dudarlo, debe tener gran éxito. Así de forma efectiva se servirán los intereses culturales de nuestra comarca y se aprovecharán las disposiciones que poseen abundantemente muchas personas”.